
— Большой группой сотруд�
ников Пенсионного фонда РФ,
сотрудниками органов социаль�
ной защиты субъектов РФ под
руководством глав субъектов РФ
и под руководством Пенсионно�
го фонда РФ и Министерства
здравоохранения и социального
развития в короткие сроки про�
делана беспре�
цедентная рабо�
та по составле�
нию федераль�
ного регистра и
р е г и о н а л ь н ы х
регистров лиц,
имеющих право
на ЕДВ и набор
социальных ус�
луг.

Я полагаю,
что с 1 января
2005 года в пер�
вую очередь все
п е н с и о н е р ы ,
имеющие право
на ЕДВ (ежеме�
сячная денежная
выплата), вмес�
те с пенсией ее
получат. Все уча�
стники и инвали�
ды Великой Отечественной вой�
ны, а также лица, приравненные
к ним, получат ЕДВ, которая со�
ставляет сегодня по различным
категориям от 200 до 2000 руб�
лей.

— Как распределятся
выделенные на ЕДВ
деньги: что пойдёт бюд�
жетникам федеральным,
что — региональным?

— На ЕДВ вместе с пакетом
социальных услуг выделено бо�
лее 160 миллиардов рублей.
Все, что будут устанавливать
субъекты РФ, — это их право. Но
для 3�х категорий, обозначенных
в Федеральном законе № 122,
они обязаны это сделать. Я имею
в виду тружени�
ков тыла, вете�
ранов труда и
лиц, пострадав�
ших от полити�
ческих репрес�
сий. Им обяза�
ны или устано�
вить ЕДВ, а воз�
можно, набор
социальных ус�
луг, или по�дру�
гому это орга�
низовать — это
уже прерогати�
ва органов вла�
сти в субъектах
РФ.

Как это регу�
л и р у е т с я ,
сколько денег?
Насколько я знаю, проект феде�
рального бюджета РФ предусма�
тривает оказание соответствую�
щей финансовой помощи в этой
части, на установление ЕДВ и на�
бора социальных услуг в регио�
нах, в сумме более 30 миллиар�
дов рублей.

— Цифры по льготни�
кам не сходятся — не ос�
танется ли кто вне регис�
тра?

— Еще раз хочу сказать, что,
действительно, в Российской
Федерации и в большинстве ре�
гионов не велся учет граждан,
имеющих право на льготы. Более
того, в отдельных регионах про�
изводился учет граждан, имею�

щих право на льготы, но он велся
с точки зрения «имеет право», а
пользуется ли льготами — дру�
гой вопрос. Мы делаем феде�
ральный регистр, имея в виду,
что это обязательства государ�
ства. Учет не велся. Принима�
лись законы, устанавливались
льготы, но очень редко подсчи�

тывалось, сколько
людей ими пользу�

ется.
Ваш вопрос: не обидим ли ко�

го�то, не оставим ли без ЕДВ?
Нет, статья 3 проекта федераль�
ного закона о федеральном бюд�
жете на 2005 год гласит: в случае
возникновения дефицита бюд�
жета Пенсионного фонда РФ не�
достаток этих средств покрыва�
ется из Стабилизационного фон�
да РФ, который образован у нас
в социальной системе. Вот эти
цифры — 99,9 млрд. рублей —
отражены в доходной и расход�
ной частях бюджета Пенсионно�
го фонда, который также утвер�
ждается федеральным законом.

— Как быть, если граж�
данин имеет право на

льготы по нескольким ка�
тегориям?

— Сейчас в этом случае граж�
данину будет установлена ЕДВ
по самой высокой сумме. Напри�
мер, он является инвалидом 
I группы и относится к категории
блокадников. Мы посмотрим эти
суммы и установим самую высо�
кую. С 1 января 2005 года этот
вопрос будет решаться в инди�
видуальном порядке.

— Хватит ли на соци�
альный пакет 450 рублей
в месяц? Ведь одно толь�
ко медицинское обслу�
живание может обойтись
дороже.

— Лекар�
с т в е н н ы й
рынок стра�
ны, скажем,
по этому го�
ду состав�
ляет 120
м и л л и а р �
дов рублей.
Го с у д а р �
ство выде�
ляет на ле�
к а р с т в е н �

ное обеспечение 52 миллиарда
— половину. Больше того: сегод�
ня под руководством Михаила
Зурабова создается технология
установления цен на лекарства,
которые будут предлагаться на�
шим категориям льготников. Те
цены, которые имеют место на
рынке, и те цены, которые будут
в аптеках, обслуживающих
льготников, это будут, как гово�
рят одесситы, две большие раз�
ницы. Не тревожьтесь: денег на
лекарственное обеспечение хва�
тит на всех. Больше того, все эти
деньги по каждому человеку бу�
дут отражаться в регистре.

— Вы говорите, что су�
ществуют «спящие»
льготники. Как им уз�
нать, не состоят ли они

уже на учете, раз регистр
составляется в безза�
явительном порядке?

— У нас на сегодня более 10
миллионов инвалидов, а пенсии
по инвалидности получают толь�
ко 4,5 миллиона человек. Мно�
гие, особенно женщины, не хо�
тят, чтобы знали об их инвалид�
ности. И они не пользуются ника�
кими льготами, но право такое
имеют. Она не пришла в органы
социальной защиты, не встала
на учет... Это «потенциальные»
льготники. А сейчас они посмот�
рят — деньги идут, чего бы их не
получить? Я думаю, что таких лю�
дей будет много. Если вы не сто�
яли на учете, если вы не получа�

ли натуральных
льгот, не поль�
зовались ими,
придите в орга�
ны социальной
защиты и Пен�
сионного фонда
РФ, а с 1 января
— сразу в орга�
ны Пенсионного
фонда, пред�
ставьте доку�
менты, зафик�
сируйте, и вам
будет назначена
ЕДВ. Если вы
состоите на уче�
те и хотите про�
верить, есть ли
вы в базе дан�
ных, — пожалуй�
ста, позвоните в
органы Пенси�
онного фонда,
там откроют со�
ответствующий
файл и ответят.

— Плани�
ровалось со�
здать «горя�
чие линии» в
Москве и по
Российской
Федерации
в Пенсион�
ном фонде,
в Минздра�
ве... Когда
их ожидать?

— Вместе с
Минсвязи, Мин�
здравом, Фон�
дом социально�
го страхования,
Фондом обяза�
тельного меди�
цинского стра�
хования мы го�

товимся к созданию этих линий.
С 1 декабря в Российской Феде�
рации выделен федеральный но�
мер, по которому любой гражда�
нин Российской Федерации мо�
жет позвонить и задать вопросы,
связанные со льготами, со 122�м
Федеральным законом. Пенси�
онный фонд выделил 20 сотруд�
ников, которые отвечают на эти
вопросы. Также выделили соот�
ветствующее количество со�
трудников  Фонд социального
страхования, Фонд обязательно�
го медицинского страхования,
Минздрав...

С 1 января такие центры бу�
дут действовать во всех субъек�
тах РФ, они будут призваны от�
вечать на вопросы граждан от�
носительно льгот и ЕДВ. Кроме
того, в Пенсионном фонде РФ
есть распоряжение, в соответ�
ствии с которым все управления
Пенсионного фонда РФ по горо�
дам и районам, все отделения
ПФР не могут, не имеют права
отказать гражданину в получе�
нии информации о льготах и
ЕДВ. Более того, во многих го�
родах, в столицах субъектов РФ
уже выделены телефонные но�
мера — и граждане о них знают
— для информационно�разъяс�
нительной работы.
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На днях руководитель Пенсионного фонда РФ
провел пресс�конференцию на одну из самых
острых и обсуждаемых сегодня тем. На
основании Закона № 122 с 1 января 2005 года
произойдет так называемая монетизация льгот.
Об этом и вел речь Г.Н. БАТАНОВ, подробно
отвечая на многочисленные вопросы
журналистов.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

ТЫЛОВИКОВ 
ОБИДЕЛИ

Прочитала в газете «До�
стоинство» (№ 48) заметку
Е.А. Селезневой «Фокус с
удостоверением», где она пи�
шет: «...зачем нам заменили
удостоверение тружеников
тыла на удостоверение вете�
ранов Великой Отечествен�
ной войны? Зачем? С какой
целью? А внутри поставили
штамп «ст. 20» — труженик
тыла. Везде, где мы показы�
ваем это удостоверение, нам
говорят, что оно ничего не да�
ет. Не надо над нами смеять�
ся».

Я согласна с Селезневой.
Разве название «ветеран вой�
ны» улучшило нашу жизнь? И
теперь при замене льгот
деньгами всем дают поровну.
А разве можно сравнить труд
в годы войны с трудом в мир�
ное время? Около двух лет
стонала орловская земля под
пятой немецкой оккупации.
Фашисты установили неслы�
ханный террор, мы все были
их узниками, хотя официально
этого никто не признает. От�
ступая, немцы превратили
Орел в горы битого кирпича,
стекла и пепла. Сразу после
освобождения измученные,
истощенные люди принялись
разгребать завалы и восста�
навливать город. Вместе со
взрослыми работали дети, ко�
торым от роду было 10—14
лет.

Тыловики — это были в ос�
новном подростки, которые и
до станка порой дотянуться не
могли — работали, не счита�
ясь ни с чем, иногда по две
смены, под свист вражеских
бомб. Потому что бомбили...
Но эта была почетная работа,
трудились для фронта, ради
будущей победы. Несовер�
шеннолетние мальчишки за�
менили отцов, ушедших на
фронт.

Я до сих пор помню лозунги
на стенах разрушенных до�
мов, на заборах: «Все — для
фронта, все — для победы!»,
«Фронт силен тылом!». Даже
учебный год в школах начи�
нался с октября, так как уче�
ники работали на уборке уро�
жая.

Молодые женщины и дев�
чонки тоже не щадили себя,
работали не покладая рук,
все тяготы войны легли на их
плечи. Это были героические
женщины! И хотя они не ос�
танавливали коня на скаку,
потому что всех лошадей за�
брала война, они сами впря�
гались в соху и борону и рас�
тили хлеб для фронта. И в го�
рящую избу они не входили,
потому что вернулись к ос�
тывшему пеплу, и все нужно
было восстанавливать с ну�
ля.

Недаром маршал Г.К. Жу�
ков сказал: «Тыл — это поло�
вина победы».

А тыловиков сильно обиде�
ли: и пенсии у многих ниже
прожиточного минимума, и
вот теперь монетизация. А кто
подсчитал, хватит ли этих де�
нег, чтобы заменить все льго�
ты? По�моему, нет. Или, мо�
жет быть, я не права?

Е. ВЛАСОВА.
Ветеран труда, 
труженик тыла.


